

1 Encuentro de Defensores  
Culturales Juveniles de Reg. Met.  
- 11-1-91

## IDEAS DE BIENVENIDA AL ENCUENTRO

1. La transición a la democracia encubre una transición más profunda: un cambio en la forma de relación entre la gente y el Estado, un cambio en la política misma más allá de los cambios de regímenes.
2. No hemos completado aún la transición política y enfrentamos problemas delicados, aún cuando hemos avanzado en ellos. Los problemas de las reformas institucionales, de un ejército subordinado al poder político y de los Derechos Humanos, son algunos de los problemas pendientes
3. Todos estos problemas parecen propios de la política tradicional y profesional y parece que no necesitaran de la gente y los actores sociales.
4. Pero junto a esta transición política, la sociedad enfrenta el problema de su integración interna y el mundo y su modernización. Y estas son tareas en que o la hace la gente o no la hace nadie.
5. Chile es un país de jóvenes. Ellos son parte fundamental de la gente y también del sector marginado a integrar.
6. La integración y la modernización son tareas no económicas ni políticas principalmente, sino culturales, es decir, que tienen que ver con el sentido, la imagen, los valores, los estilos, el lenguaje.
7. Estamos frente a una tarea cultural que no puede hacerse sin los jóvenes que definen su contenido ni sin el Estado que promueve mecanismos y crea espacios. Lo más importante de ello hoy:

a) Asegurar las oportunidades educacionales y ocupacionales para los jóvenes

5000  
Seas  
+  
5000  
+  
educación

b) Crear espacios de expresión y participación donde se manifieste la cultura juvenil en toda su diversidad, sobre todo a nivel de los pueblos, las provincias, las municipalidades, los barrios — Centros de Cultura

c) Permitir el acceso de los jóvenes a la cultura y a la mayor excelencia en la producción cultural.

Entidad Cultural — Beca  
5000  
Definición  
Beca...

8. La importancia de canales de expresión juveniles para evitar las tendencias a la frustración, la apatía, el desencanto, la evasión por la droga. Chile no tiene que elegir para sus jóvenes entre "caluga o menta". Pero todo ello o nace de las propias organizaciones juveniles o sería una nueva creación politica tradicional frente a la cual los jóvenes no se sentirían sujetos de su propio destino.